

EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF

Le Centre neuchâtelois d'intégration professionnelle (CNIP) fête ses 15 ans d'activité

La chancellerie d'Etat communique :

Depuis 15 ans déjà, le Centre neuchâtelois d'intégration professionnelle (CNIP), à Couvet, se consacre à la formation professionnelle de personnes peu ou pas qualifiées. Il gère également des ateliers d'occupation au travail et d'aide à l'insertion, principalement pour les chômeurs de longue durée. Le CNIP offre actuellement plus de 140 places de formation, dans différents domaines industriels tels que la soudure, la mécanique, la micromécanique ou encore l'électrotechnique. Pour fêter son 15^e anniversaire, le CNIP ouvrira ses portes au public samedi 24 octobre 2009. En outre, vendredi 23 octobre, une œuvre d'art réalisée par les collaborateurs du centre sera dévoilée lors d'une cérémonie officielle.

Des débuts à aujourd'hui

En avril 1994, un premier atelier de formation pratique permet à des adultes non qualifiés d'acquérir de nouvelles compétences professionnelles. Sept ans plus tard, en avril 2001, le CNIP prend ses quartiers dans un bâtiment fraîchement rénové : l'ancienne usine Dubied, à Couvet.

A mesure que ses effectifs augmentaient, le CNIP a ouvert de nouvelles filières dans l'horlogerie (polissage, micromécanique, anglage) et développé de nouveaux concepts de formation (formation des moins de 30 ans : Speranza ; formation transfrontalière : Interreg III et IV). De plus, il a procédé au développement d'ateliers de rénovation de machines qui sont devenus des compléments appréciés dans le cursus de formation des adultes.

Désormais certifié ISO 9001 (dès 2001) et EduQua (dès 2004), le CNIP devient en avril 2009 un établissement autonome doté de la personnalité juridique. Ce nouveau statut facilite l'adaptation permanente de ses plans de formation à l'évolution du marché et lui donne ainsi la flexibilité nécessaire à sa collaboration avec les milieux économiques et institutionnels.

Objectifs du CNIP et domaines de formation

Le CNIP s'adresse aux personnes devant entreprendre une diversification professionnelle, un perfectionnement professionnel, une formation de base dans un nouveau métier ou tout simplement être remises dans une situation professionnelle.

Il leur offre ainsi de nouvelles ressources et leur permet notamment de développer de nouvelles compétences en étroite relation avec les réalités industrielles et de mesurer ces compétences dans des situations industrielles lors de stages en entreprise.

Les formations sont proposées sous forme modulaire et individualisée dans plusieurs domaines, déterminés en fonction des besoins des entreprises de l'Arc jurassien. Il s'agit principalement de la mécanique, l'électrotechnique, l'assemblage/soudage, le polissage et l'anglage en horlogerie et la logistique. Ces formations en pratique d'atelier sont accompagnées de cours théoriques de base (français, mathématiques et informatique).

Le CNIP propose également des bilans de compétences et accompagne des adultes réintégrant progressivement un rythme industriel à la suite d'une longue interruption.

Unique dans son organisation, le concept du CNIP a rapidement montré son utilité puisqu'en moins de 15 ans, le nombre de journées de formation est passé de 1.000 à 26.000 par année. Plus de 40 professionnels, spécialisés, interviennent dans la structure formée aujourd'hui de 16 ateliers et qui offre au public et aux différents partenaires plus de 140 places de formation, de production et d'aide à l'insertion.

Anniversaire

Quinze années de vie, de succès et de développement qui aboutissent à la promulgation d'une loi cantonale qui donne au CNIP une légitimité officielle, ça se fête! Afin de célébrer cette importante étape, mais aussi pour souligner l'apport du CNIP dans la vie économique du Val-de-Travers, du canton de Neuchâtel et de toute la région transfrontalière, le CNIP organisera deux journées de festivités vendredi et samedi 23 et 24 octobre 2009.

Le 23 octobre se tiendra la manifestation officielle lors de laquelle sera dévoilée une œuvre d'art réalisée par les collaborateurs du centre : « La boule à mots doux », qui sera installée devant le bâtiment. Cette œuvre qui reflète l'ensemble de ses activités a été choisie comme nouveau symbole du CNIP.

Le 24 octobre, le public pourra découvrir les activités du centre et visiter ses installations à l'occasion d'une matinée portes ouvertes, qui se tiendra de 8h30 à 12h00.

- Renseignements et informations sur le CNIP sur www.cnip.ch

Neuchâtel, le 15 octobre 2009